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井井盖盖太太高高，，网网友友吐吐槽槽似似““锅锅盖盖””
施工方：后期绿化之后就会相对美观了

本报1月22日讯（记者 任磊
磊） 市民华女士的档案和社保由
市中区六里山路劳动保险服务中心
代为管理和缴纳，近期她看到新闻
说政府已经不再收档案管理费了，
可是该中心仍每月收取10元费用。
该中心主任表示，这10元钱并非档
案管理费，而是代理服务费。

华女士称，她的档案和社会养
老保险等都在济南市中社会劳动保
险服务中心代为管理和缴纳。近期，
该中心给她发信息称，以后每个月10

元管理费，由银行代收。“我咨询了人
社部门，他们已经告诉我不再收取档
案管理费了，这个钱是啥费用啊？”

据悉，2014年12月，中央组织部
等五部门联合下发了《关于进一步
加强流动人员人事档案管理服务工
作的通知》(以下简称《通知》)，要求自
2015年1月1日起，取消收取人事关系
及档案保管费、查阅费、证明费、档案
转递费等名目的费用。目前，山东省
人才服务机构已率先取消这一费用。
济南市人才服务局从今年1月1日
起，已不再收取人事档案管理费。

济南市人才服务局工作人员介
绍，为华女士代管档案的单位并非
是人社局下属单位，具体该单位是
否执行该《通知》其并不清楚。

记者采访了该社会劳动保险服
务中心的主任郝吉平。他告诉记者，
劳动保险服务中心是一个由民政局
批准的社会服务组织，其并不在人
社局《通知》中规定的单位范围。而
这10元钱并不是档案管理费，而是
代收的服务费。

“我们主要给服务对象代理缴
纳养老保险、医疗保险、申办退休等
服务，这个代理服务是市民个人申
请，我们双方签订协议的。之前，有
一批下岗职工把档案放在我们单位
代为管理，现在仍剩余百十来份没
有取走，他们的保险也在我们这里
代缴。我们档案是不收费的，但收取
代理服务费。”

济南市物价局收费处工作人员
介绍，代理服务费不是行政事业性收
费，不在物价局定价收费范围里。这
类收费一般由中介机构自行定价。

俺的档案每月
咋还收10块钱
代管单位：是代理服务费

和平路边黄土地上

一溜井盖似“锅盖”

23日下午，记者来到和平
路和燕子山路的交叉路口，发
现这排井盖位于甸柳新村一
座居民楼的北面，不少市民经
过时会停下观望。记者数了
数，井盖一共有22个，高约20
厘米，建在一片长约50米、宽
约2米的裸露土地上，黄土的
上面盖着绿色的防尘布。

“把井盖加这么高，也太
难看了，一点都不美观。”市民
王女士说，井盖建得这么高，
并且是建在一片黄土地上，不
但影响市容市貌，而且也让人
觉得很不卫生。“建这么高能
有啥用呢？”她说。

“这个地方原先是一片绿
化带，面积挺大的，后来和平
路修路把植被都弄走了。”市
民王先生说，这个地方原先是
个斜坡，和平路整修完成后，
把这里加高了，但是却留下了
一片裸露土地，一直没有进行
绿化。

“有时候大风经常把土刮
到马路上，不但把路弄得很
脏，而且经常迷人眼。”王先生
说，为了防止尘土被风刮跑，
后来有些人就在这里盖上了

绿色的防尘布。记者看到，离
此处不远的东面也有一片像
这样被布盖着的黄土地。

防止排污管道堵塞

施工时未考虑美观

家住旁边楼上的李女士
称，整栋楼共有72户人家，所
有居民的水表和排污管道都
被安在楼的背面。前段时间和
平路修路，大车把一部分井盖
轧坏了，加之绿化带被破坏，
泥土经常夹杂着雨水顺势流
到井盖里面，导致下水道堵
塞。

“下水道经常被堵，造成
污水外溢，给我们日常的生活
造成诸多不方便。”居民刘女
士称，由于下水道经常被堵
塞，他们希望有关部门给解决
一下，后来经过街道办事处的
人找到和平路建设项目部的
施工队，施工队决定义务帮他
们维修。

“施工队去年就帮我们修
好了，井盖在那时就被加高
了。”刘女士称，井盖被加高
后，他们的下水管道再没有被
堵过。“施工队当时帮我们修
的时候挺辛苦的，由于管道堵
塞得比较严重，许多地方的污
水都是用水瓢舀出来的。”刘

女士说，当时为了感谢他们，
居民还给他们送过旌旗。

和平路建设项目部的相
关负责人告诉记者，为了帮居
民疏通堵塞的管道，在2013年
11月份，施工队义务帮居民修
建了这些井盖，居民当时对此
工程非常满意。施工队当时在

建井盖时是把它的实用性放
在第一位，对美观性并没有考
虑太多，另外，后期还会对这
个地方进行绿化，绿化之后就
会相对美观了。负责人还表
示，由于冬天气温比较低，不
适合绿化，估计会在开春时绿
化。

本报1月23日讯（见习记者 王
小蒙） 近日，城管部门对省城开放
式小区三万多个化粪池进行集中免
费清疏。在春节前，天桥区、市中区
等开放式小区内的难清理、易外溢
化粪池将重点清理完毕。

冬季气温较低，下水管道内的
污物更易冻结堵塞管道，城肥清运
一、二处不时接到求助电话。为让市
民过一个干净的春节，城肥清运处
对省城开放式小区内的3 . 5万个化
粪池集中清疏。

据城管局工作人员介绍，城肥
一处负责免费清理市中区和槐荫区
15000个化粪池，城肥二处负责历下
区、历城区和天桥区20000个化粪池
的免费清疏工作。开放式小区居民
遇到化粪池外溢等问题，可以及时
拨打城肥清疏热线85596061。而有
产权单位的小区则不属于免费清疏
的范围，需要缴费清疏。

“化粪池内会产生沼气，聚集在
池内散不出去很容易发生事故。”该
负责人提醒市民，不要向井内倾倒
煤气液体残渣，不要乱扔鞭炮、烟
蒂，不要在化粪池附近乱搭乱建等，
以免意外发生。

三万多化粪池
集中免费清疏

近日，有网友反映，和平路上人行道旁20多个井盖并
排成一溜“长龙”，引来众多路人驻足观望，不少网友吐槽
这些井盖酷似“大锅盖”，许多市民不禁问：“加高井盖有
啥用？”

文/片 本报见习记者 孙业文

和平路上被加高的井盖，被网友吐槽为“锅盖”。

公公厕厕没没灯灯，，摸摸黑黑““方方便便””真真不不便便
市民：接根电线咋这么难 城管：没有规划供电无法审批

公厕使用率高

却半年没有照明

22日晚7时许，记者来到
建新路与阳光新路交叉口附
近的公厕。公厕附近有不少单
位和居民小区，人流量很大，
公厕使用率很高。记者观察发
现，大约每隔10分钟，就会有
人进来如厕。

使用率挺大的公厕，却没
有照明灯。记者走进公厕，里
面黑漆漆一片，只能慢慢“摸
索”着才能找到蹲位。由于有
台阶，一不小心就有踩空的危
险。与之不同的是，距离公厕
100米左右，东边的很多单位、
居民小区都是正常供电。在一
片灯火通明中，黑暗处的公厕
显得很是“另类”。

周边的一位居民告诉记

者，公厕2014年年初就建成
了，起初有灯照明，在门上方
还配有LED显示屏，以前经常
滚动播放时政信息。现在由于
没电，LED屏幕也成了摆设。

“后来灯不亮了，很可能是电
线烧坏了。”周边的一些居民
猜测。

市民葛先生说，自去年七
八月份公厕灯坏了，一直没有
人来修。虽然没有发生过事故，
但是市民晚上上厕所，需要摸
索，打扫卫生的老人会过来帮
忙，拿着小手电帮助照明。这样
一方面无法保障人的隐私，一
方面这也不是长久之计。

“本来公厕是给大家带来
便利的公用设施，没想到晚上
上厕所却成了麻烦事。”葛先
生显得十分无奈：“电线烧坏
了，接一根怎么就这么难呢？”
为了公厕照明的事，葛先生也

是反映了很多次，但是迟迟都
没有明确的回复。

公厕无产权证

通不过供电审批

公厕的照明问题到底出
在哪里？市民反映的“接线难”
的问题到底是怎么回事？市中
区城管局有关工作人员说，建
新路上的公厕没有产权证，是
通电最大的拦路虎。“我们的
工作人员也一直在跑审批，但
是产权证这个障碍比较大。”
该工作人员说，2013年市中区
在全区一共建了75个公厕，考
虑到居民的实际需求等，他们
交由办事处来选址，城管局负
责建设和后期管理。

“按说，公厕作为公共设
施是应该有政府的统一规划，
但是目前这些公厕都没有相

应的规划。”该工作人员说，虽
然没有规划，但是这些地方的
人员密度都很大，周边的市民
对此是有很大需求，他们就是
根据这些实际的需求进行了
选址建设。“没有具体规划来
建设公厕，也就无法办理产权
证，这样就没法通过供电部门
的审批了。”

“其他的公厕为了能通水
电，我们都去找附近的居民，
把电接到他们的家里，然后再
把有关费用给他们。”该工作
人员说，现在这个公厕和居民
区的距离有些远，这样接电也
存在难度。

市中区城管局保洁服务
队的一工作人员说，公厕刚建
成时，接的是济南市农委的电
线，现在附近没有单位再愿意
接电线，这样也就导致了迟迟
无法通电照明。

22日，市民葛先生反
映，建新路上一处公厕半年
都没有照明灯，晚上十分不
便。记者调查发现，在夜幕
下，周围单位与居民区一片
灯火通明，唯独方便市民的
公厕却是一片黑暗。“公厕
接根电线咋这么难？”针对
市民的疑问，记者做了深入
了解。

文/片 本报记者 喻雯
实习生 汪天骄

公厕没有照明灯，市民使用起来不方便。
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